NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA 23 de abril de 2020



Petróleo sube por tercer día consecutivo, WTI gana 14.30%

Incrementó IEnova 10% sus utilidades al 1T-2020

Redacción / Energía a Debate

El precio del petróleo abrió por tercer día consecutivo al alza luego de alcanzar mínimos históricos el lunes.

El precio del Brent para entrega en junio se cotiza en 21.68 dólares por barril, registrando una ganancia de 6.58% o 1.33 dólares.

Mientras que el WTI para entrega en junio gana 14.30% o 2 dólares para cotizarse en 15.80 dólares por barril.

La empresa Infraestructura Energética Nova (IEnova) reportó al cierre del primer trimestre del año un incremento de 10% en sus Utilidades antes de impuestos y depreciación ajustada (UAIDA) con respecto al mismo periodo de 2019.

Al dar a conocer sus resultados financieros para el periodo enero-marzo, IEnova, filial en México de la norteamericana Sempra Energy, aseguró haber obtenido 251 millones de dólares en UAIDA contra 229 millones registrados en el primero cuarto del año pasado.

Explicó que el incremento en 22 millones de dólares se debió principalmente al inicio de las operaciones del gasoducto Sur de Texas-Tuxpan, a un mayor resultado de operación de Ventika y a mayores tarifas de transporte.

Abundó en que la ganancia fue parcialmente compensada por el diferimiento de ingresos en el gasoducto Guaymas-El Oro, por los menores resultados de operación de la planta Termoeléctrica de Mexicali y por el ajuste extraordinario de las tarifas de distribución en Ecogas Chihuahua en 2019.

Respecto a la utilidad obtenida en el periodo reportado, IEnova aseguró que fue de 46 millones de dólares, comparado con los 101 millones del mismo periodo de 2019. "La disminución de US\$54 millones se debió principalmente a US\$67 millones aproximadamente de efectos de tipo de cambio, que no significan flujo de efectivo, parcialmente compensado por los factores de crecimiento de la IEnova UAIDA Ajustada mencionados anteriormente y menor costo financiero", señaló en un comunicado.

La empresa aprovechó para reiterar su compromiso de continuar con sus operaciones en México garantizando en todo momento la seguridad y salud de su personal ante la pandemia del coronavirus.

__

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA 23 de abril de 2020



La calificadora Fitch Ratings ve incertidumbre en el sector energético mexicano

El sector energético mexicano afronta la incertidumbre del gobierno en medio de la crisis global del petróleo y de la pandemia de Covid-19, pero podría recuperarse para el próximo año, coincidieron analistas este miércoles en un seminario virtual de Fitch Ratings.

Previo a los "nuevas amplias preocupaciones" que ha traído el coronavirus, ya destacaba la "incertidumbre regulatoria" del actual gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, indicó Gregory Remec, jefe de Energía para las Américas de la agencia calificadora Fitch.

Como uno de los principales riesgos, el analista destacó que la demanda de energía está "altamente correlacionada" con el PIB, que este año se contraería 4 %, según el pronóstico de Fitch.

"Hay extremadamente bajos precios del petróleo por la sobreproducción relativa a la demanda, y con la demanda destruyéndose y la producción aún en niveles muy altos, la expectativa es que los bajos precios persistirán", expuso Remec.

La mezcla mexicana de petróleo llegó este lunes a su nivel más bajo, -2.37 dólares por barril, un precio negativo sin precedentes por la crisis mundial del combustible.

Aunque se recuperó 400.42 % en la jornada siguiente, al cerrar en 7.12 dólares por barril, se mantiene en mínimos históricos al acumular una depreciación de 87.44 % en lo que va del año.

Aun así, el experto de Fitch previó que el petróleo se recuperará al estimar que el barril de Texas (WTI), que suele ser la referencia del crudo mexicano, cerrará el año en cerca de 38 dólares, alcanzará 45 dólares en 2021 y los 52 dólares a largo plazo.

El especialista señaló que la situación actual apunta "a la debilidad de una economía que está altamente ligada a los precios del petróleo" y al desempeño de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Esto sugiere, argumentó Remec, que una diversificación fuera de los combustibles fósiles es "valiosa".

El analista subrayó que el Gobierno "aún está públicamente reforzando su compromiso de apoyar la producción y refinación de petróleo", como reiteró López Obrador esta semana al anunciar una meta de 1 millón de barriles diarios refinados para mayo.

"No obstante, ha habido señales del presidente de que, tal vez, las energías renovables jugarán un rol importante en el portafolio", mencionó.

Otros riesgos para la inversión energética observados por Fitch incluyen el paro de las subastas eléctricas, el ajuste de los Certificados de Energía Limpia (CEL), las disputas sobre los gasoductos y la apuesta a las empresas estatales, como Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Pese a esto, México aún tiene espacio para los inversionistas privados, consideró Jesús Enríquez, director del Grupo Latinoamérica de Infraestructura Global y Proyectos Financieros.

"Visualizamos un creciente mercado que necesitará capacidad adicional para acomodar la demanda. Aunque algunas reglas cambien en el mercado energético, aún anticipamos limitantes en el presupuesto de CFE, dando espacio a plantas energéticas privadas", expresó.

Apenas el viernes pasado, Fitch ajustó a BB- la calificación de Pemex, la petrolera más endeudada del mundo, apenas dos semanas después de haberla bajado a BB desde BB+, el 4 de abril. Infobase

__

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de abril de 2020



Inflación desaceleró a 2.08%; precio de la gasolina cae a doble dígito

A la primera quincena de abril del 2020 la tasa de inflación interanual en México se ubicó en 2.08%, lo que implicó una desaceleración importante del crecimiento del nivel de precios a escala nacional; producto de la caída global de los futuros del petróleo.

Este resultado implicó la tasa más baja en cuatro años (desde diciembre del 2015) y suma 10 meses y medio consecutivos dentro del objetivo inflacionario establecido por el Banco de México (3% +/- un punto porcentual).

En medio de la emergencia sanitaria, los energéticos más importantes en el consumo nacional, las gasolinas y la electricidad, fueron los genéricos con las mayores bajas de precio y mayor incidencia en el nivel de inflación.

En contraparte, algunos alimentos y bebidas de alto consumo registraron incrementos en su precio. En línea con la alta demanda de alimentos generada durante las semanas de aislamiento social, en donde se han registrado compras de pánico.

El Índice Nacional de Precios al Consumidor registró una caída importante de 0.72% en su comparación inmediata, sólo de la última mitad de marzo a la primer de abril, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía.

La gasolina de tipo Magna (de bajo octanaje) fue el hidrocarburo que registró la baja más pronunciada de precio; a escala nacional se comercializó 10.36% más barata que la quincena previa. La gasolina de tipo Premium (de alto octanaje) registró también una caída importante de 9.73% en su precio.

Por su parte la electricidad también registró una contracción producto del inicio del programa de tarifas especiales por temporada de calor. Los subsidios se aplican desde el inicio de abril en las ciudades de Mérida, Monterrey, Acapulco, Torreón, Veracruz, Villahermosa, Tampico, Monclova, Chetumal, Iguala, Tepic, San Andrés Tuxtla, Campeche, Tehuantepec, Cd. Acuña, Cancún, Coatzacoalcos y Tuxtla Gutierrez.

Algunos agropecuarios también se comercializaron significativamente más baratos que en la última quincena de marzo, el tomate, el jitomate, el pepino y la calabacita registraron caídas de 28.04, 21.68, 14.20 y 9.63 por ciento.

Por su parte, la lista de alimentos con aumentos de precio la encabezaron el chile serrano, el huevo, la naranja, el arroz y el azúcar con alzas de 10.62, 9.33, 8.62, 8.50 y 5.80% respectivamente, sólo de la última quincena de marzo a la primera de abril. De las bebidas la cerveza y los refrescos envasados fueron las que presentaron encarecimientos, de 1.85 y 0.64% respectivamente. EE